
実施期間令和：５年１１月２８日（火）から令和５年１２月２７日（水）まで

意見書提出者及び意見の総数：１名　９件

ご意見ありがとうございます。意見内容については、「パブリック・コメントに提出された意見の取扱いについて」に基づき掲載しています。

件

意見の
対象部

分
（ページ）

意見内容 町の考え方 意見に対する措置

1 17

　 不読率、中学生2.4％は、正確な数字が疑問。近隣市町でこんな低い値の中学生はない。不読率
があっているとしたら、その読書冊数は、正確な数字だと思う。2つの関連性から不読率は、全く実態
を反映していないと言える。中学生も中1と中3で違うのは、わかるが、現実的には、中学生の不読率
は、極端に高めになってきていて、本離れが深刻だ。図書館の中学生貸し出し数の推移をみれば、
明らかな本離れがわかるはす。実態は不読率が高まっているはず。

不読率につきましては、アンケート
結果に基づき算出しております。本
計画の策定後、努力目標の達成を
目指していきます。

変更なし

2 9

　おはなし会実施について。仏の里美術館にて昔語りを聞く会を開催したが、あの場所は、ふさわしく
ない。抗議したのに、図書館協議会には、伝わっていないようだ。この町は、意見をしても協議会にす
ら伝わらない異常な状況。仏の里美術館の審議会で決まったとしても図書館もからんでいる。祝日や
土日は、観光客もいるし、現場にいて、観光客に申し訳ない気持ちになった。昔語りを聞く会は仏の
里美術館に子どもを含めて、若い世代を呼ぶために実施。しかし、子どもは、いなかった。事前に担
当課には、美術館は怖くて、子どもが行きたいとは思わない意見も伝えていたが、無視された。ボラ
ンティアガイドも活動できないため、やめてほしい。

本計画（案）に対する意見ではござ
いませんので、回答を控えさせてい
ただきます。なお、仏の里美術館で
実施した昔語りを聞く会は世代の設
定をしていません。地域に伝えられ
ている昔話を伝え、改めてふるさと
に興味、愛着をもってもらうことを目
的としています。開催場所や日時、
方法につきましては、改善し次回に
つなげていきたいと考えておりま
す。

変更なし

3 13

　コロナ等ウィルス対策をした図書館管理について。図書館にあるのは除菌器としっかり表示しても
らったが、地方創生臨時交付金の文章をホームページで確認すると、消毒器となっている。消毒効果
があるのは、アルコール成分のみで、小さな子どもが本に触れることからアルコール成分はない。
ホームページの消毒器だと薬事法に抵触する。しっかりと修正するべき。地方創生臨時交付金をめ
ぐっては国に認められたからと、表現が他にも怪しい点がある検証の必要性がある。湯〜トピアは、
抗菌処理。LED照明については害虫対策とある。実態は湯〜トピアの改修工事。コロナ対策と湯〜ト
ピアの抗菌処理は、無関係。

本計画（案）に対する意見ではござ
いませんので、回答を控えさせてい
ただきます。

変更なし
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4 14

　子育て支援課とイベント協働開催。これも、図書館協議会に話が伝わってないと思うが。夏休みわく
わく祭り、ロゴを発表したイベントは、図書館と子育て支援課の協働開催だったと思うが、ある1冊の
冊子に衝撃がはしった。トツキトオカという子育て応援冊子に裾野市さくら保育園と記入されていた。
あの不祥事があった保育園が協賛企業一覧に名前があった。トツキトオカは母子手帳と配布するこ
とが多いが、子どもも参加するイベントで配布するものは、しっかりとチェックしてほしい。
なお、近隣市町でも、誰1人気づかないまま、配布されていた。ノーチェック文化は、やめてほしい。

今後、協働開催イベント時等の配
布資料は、掲載内容を確認してい
きます。

変更なし

5 全

　今回の改正時にはバリアフリー法の部分を改定内容に盛り込んだと聞いた。バリアフリーで気にな
るのは、駐車場。図書館から駐車場には道路が間にある。車イスの方は入口まで、車で行けても、駐
車場の停車場所からは遠い。図書館の北側か南側に車イス用の駐車場を設置し、そのまま使えるよ
うにすべき。

本計画（案）に対する意見ではござ
いませんので、回答を控えさせてい
ただきます。

変更なし

6 全

　全ページ、全行。おはなし会はいいが、親などが本読みをする本読み会または、本読み大会などを
開催してみては？新しい試が必要だと思う。
　狂気山脈のイベント以降、図書館関連イベントには勢いがある急に担当者が変わったのか？勢い
良く続けてほしい。（全ページ）

今後の参考にさせていただきます。 変更なし

7 全

　休館日について。町制施行60周年の記念式典＆講演会の日とかんなみフェスティバルの日は、図
書館が休館になったと思うが、そもそも、文化センターと図書館側は、駐車場の色分けがされており、
土日祝日に図書館を閉館にするべきではない。記念式典＆講演会の日は、来賓者を呼びすぎてい
るだけ。かんなみフェスティバルについては他にも6箇所駐車場が確保されており、駐車場問題を図
書館に押し付けるのは根本的に間違えている。金曜日と土曜日の休館日を入れ替えただけとか、バ
スなどの安全確保の問題とかいうのは、大人の言い訳。子どもにとっては、土日祝日に図書館を使う
権利がある。

本計画（案）に対する意見ではござ
いませんので、回答を控えさせてい
ただきます。

変更なし

8 全

　図書館休館について。コロナの影響で、急に図書館休館となったことがあった。周知期間も少なく、
緊急事態宣言よりも前に図書館が休館になったと記憶している。新聞などを図書館から役場1階に移
動することもなく、本の貸し出しは、本のタイトルと著者名を指定して電話などにて要望すると、借りれ
ます、と言われた、この休館や貸し出しの流れを聞いたときに、子どもの笑顔を奪う行為に慎重に判
断してほしいと感じた。実際に図書館休館時に貸し出しを利用したときには、図書館休館を知らずに
きた親子連れがたくさん駐車場にきて、泣き叫ぶ子どもをたくさんみた。図書館の権限強化を求めた
い。

本計画（案）に対する意見ではござ
いませんので、回答を控えさせてい
ただきます。なお、感染症等の緊急
事態時には安全に利用できる対策
を慎重に行っていきます。

変更なし



9 全

　図書館の休館について。コロナ禍の対策として、図書館の休館対策は、効果があったのか、検証が
必要。3密対策として、先日,図書館を視察してみたが、図書館で大声で話す人はいないし、逆に1人
でスペース確保し、ゆっくりと図書館での時間を過ごしている人が多数いた。柏谷公園を閉鎖したり、
駐車場を閉鎖したり、そんな対策の時期もあった。公園は、3密と関係あるのか？なぜ、公園を閉鎖し
たのか、聞いたところ、遊具が3密になる可能性があったので公園全体を閉鎖したとの回答だった。
違う時期には公園は開放、駐車場は閉鎖。実際に公園周辺には違法駐車が多発した。対策の検証
は必要。

本計画（案）に対する意見ではござ
いませんので、回答を控えさせてい
ただきます。

変更なし

　他課に関する意見につきましては、担当課へ情報共有させていただきます。


